

Abordan escenarios macroeconómico y fiscal

en segunda fase de Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025

Guatemala, 11 de junio 2024

Comunicado No. 35

El lunes 10 de junio, inició la segunda fase de los Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025, coordinados por el Ministerio de Finanzas Públicas (Minfin) y la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (Segeplan).

En la primera sesión de trabajo se abordó el tema: Escenarios macroeconómico y fiscal, con la participación de autoridades del Minfin, Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) y Banco de Guatemala (Banguat).

Alfredo Blanco, vicepresidente del Banguat, presentó las proyecciones macroeconómicas 2024-2025. En torno al desempeño de la economía nacional, dijo que se prevé un crecimiento de entre el 3.5% y el 3.7% para 2024 y 2025, respectivamente.

El superintendente de Administración Tributaria, Marco Livio Díaz, comentó que la recaudación para el cierre de 2024 se estima en Q101,627.7 millones, la cual se logrará mediante acciones administrativas y operativas que priorizan la digitalización y facilitación de los procesos.

Por parte del Minfin, Hugo Pirique, director de Análisis y Política Fiscal, informó que, hasta el 31 de mayo, la ejecución del gasto público, incluyendo las amortizaciones de la deuda pública, se situó en 36.1%.

Indicó que, el Ministerio de Trabajo y Previsión Social es la car-

tera que reporta mayor ejecución, con 42.0%, seguido del Pago de la Deuda Pública, con 41.8%, y la Procuraduría General de la Nación, con 41.6%.

Pirique también dio a conocer que el proceso de colocación de Bonos del Tesoro comenzó el 18 de abril, a través del sistema de negociación de subasta en moneda nacional.

Invitados y propuestas

La segunda fase de Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025 tiene como objetivo que las personas asistentes puedan exponer sus propuestas técnicas a representantes de entidades públicas, según el área de su interés.

En ese sentido, Abelardo Medina, economista senior del Instituto Centroamericano de Estudios Fiscales (Icefi), presentó la perspectiva de esa entidad sobre la política fiscal de mediano plazo para Guatemala, así como algunas recomendaciones.

De la misma manera lo hizo Jorge Lavarreda, investigador del Centro de Investigación Económicas Nacionales (CIEN), con su propuesta técnica sobre las proyecciones de los ingresos tributarios, que sirven de base para elaborar el proyecto de presupuesto anual.

El viceministro de Transparencia Fiscal y Adquisiciones del Estado del Minfin, Carlos Melgar, agradeció la presentación de las pro-



puestas técnicas e indicó que estas serán publicadas en la sección "Yo Propongo" de la página de los Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025 para que cualquier persona pueda consultarlas: <https://tallerdepresupuestoaabierto.minfin.gob.gt/>.

Todas las propuestas técnicas serán analizadas para determinar si pueden ser consideradas en la elaboración del Proyecto de Presupuesto General de Ingresos y Egresos del Estado 2025 que se presentará al Congreso de la República a más tardar el 2 de septiembre.

¿Cómo participar?

Escanea el código QR para participar de manera presencial o virtual en las sesiones de trabajo de la segunda fase de Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025, que se realizarán del 10 al 14 de junio, en el edificio del Minfin.



Ministerio de Finanzas Públicas

¡Síguenos en nuestras redes sociales!



PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO ABIERTO 2025